

BULLETIN
DÈS
RECHERCHES HISTORIQUES

3ÈME VOLUME

AVRIL 1897

4ÈME LIVRAISON

SAINTE-MÉLANIE DE D'AILLEBOUT

En 1800, le fief Jouette concédé en deux parties, le 6 et le 7 octobre 1736 à Jean D'Aillebout et à Geneviève Ramesay, devint la propriété de l'honorable Pierre-Louis Panet. Celui-ci y établit plusieurs habitants. Son intention était d'y fonder une paroisse. Mais sa mort, arrivée en 1812, ajourna ce projet.

Les terres cependant se défrichaient rapidement et les habitants devenaient de plus en plus nombreux. Le curé de Berthier les prit en pitié et les fit desservir par son vicaire, M. Jacques-Philippe Serrand.

Le 12 novembre 1831, les héritiers de M. Panet firent don d'un terrain pour bâtir une église, un presbytère et ouvrir un cimetière.

Les habitants de Jouette élevèrent la même année une chapelle en bois de quatre-vingts pieds de longueur sur trente de largeur.

L'église et la nouvelle paroisse furent mises sous le patronage de sainte Mélanie en l'honneur de Charlotte-Mélanie Panet, femme de Louis Levesque, protonotaire à Montréal, et fille de l'honorable M. Panet.

En 1870, l'église actuelle, construction de cent dix pieds de longueur, remplaçait la chapelle de 1831.

De 1831 à 1832, Sainte-Mélanie de D'Aillebout fut desservie par M. L.-M. Brassard, curé de Sainte-Elisabeth. Puis lui succédèrent comme curés MM. J. Crevier dit Bellerive, 1832-1833 ; J.-D. Delisle, 1833 ; T. Brassard, 1833 ; J.-G. Ginguet, 1833-1838 ; D. Denys, 1838-1839 ; R. Robert, 1839-1845 ; L.-I. Guyon, 1845-1846 ; F.-S. Jeannotte-Lachapelle, 1846-1887 ; L.-F. Bonin, curé actuel. PIERRE-GEORGES ROY